

## **ADOM – 20 septembre 2016**

### **Introduction du Président**

Mesdames, Messieurs, Chers collègues,

Je suis ravi de vous retrouver pour cette matinée ADOM de rentrée, en ce lieu historique du **Palais de la Mutualité** et vous remercie de votre présence.

Nous allons débattre d'un sujet combien important pour nos mutuelles, comme d'ailleurs pour l'ensemble des acteurs de la santé et de l'assurance : **la Révolution digitale**, et plus particulièrement ses impacts sur nos prises de décisions et nos réactivités métiers.

La Mutualité n'est d'ailleurs pas toujours en avance sur ces questions, où certains acteurs de l'assurance et de la banque-assurance ont déjà beaucoup investi.

Nous aurons la plaisir d'entendre **Azzeddine BENDJEBBOUR** de **Suadéo**, notre partenaire pour cette manifestation, et également **Jean François TRIPODI** de **Carte Blanche Partenaire**, ainsi que nos collègues **Marie-Noëlle FERRY** d'**UNEO** et **Jean-Claude ROUYRE** d'**Ystia Collectives**.

Les débats seront animés par notre vice-président, **Christian OYABIDE**.

Je tiens tous à les remercier chaleureusement pour leur implication pour la réussite de cette matinée.

Mais avant ces débats, je tenais à vous dire quelques mots sur l'**ADOM**.

Nous avons eu ce premier semestre une belle activité avec des manifestations mensuellement, et en particulier notre **journée annuelle** du **25 mars** sur la **différenciation mutualiste**, avec la participation des DG de la **FNMF**, du **CTIP**, du **GEMA** et de la **ROAM**.

Vous avez d'ailleurs le détail de nos activités sur notre site ADOM que je vous invite à consulter régulièrement.

Nous avons tenu notre assemblée générale annuelle le **27 avril** au **Parc des Princes**, invités par notre partenaire **Etic**, où nous avons eu plaisir l'élire une nouvelle vice-présidente, en la personne de **Lynda LAHALLE**, directrice de l'UR Normandie.

Notre AG a fortement confirmé notre position d'association de directeurs mutualistes, **inter-livres** et **inter-codes**.

L'ADOM a connu un beau développement depuis un an et compte un milliers de membres de droit et plus de deux cents membres actifs. Je ne peux que vous invitez à renforcer encore notre association par votre adhésion active.

L'ADOM s'est aussi ouverte à **l'international francophone**, avec des directeurs de mutuelles **européennes** mais surtout **africaines**. Et je tiens à souligner la présence aujourd'hui de **Said GHABRI**, DG de la **CMIM** au Maroc et d'**Abdou DIAGNE**, DG de la Mutuelle **TRANSVIE** du Sénégal. Je leur propose de se lever afin que nous puissions les remercier de leur présence et les applaudir. L'ADOM soutient nos collègues africains dans le développement de la Mutualité sur ce continent et nous sommes, à ce titre, partenaire du programme **PASS**, conduit par **Jean-Philippe HUCHET**.

Nous envisageons d'ailleurs de tenir notre journée annuelle du mois de mars 2017 sur le thème de la **diversité mutualiste**, avec des interventions de DG Livre III, Livre I, mutuelles d'assurance, IP et également mutuelles européennes et africaines. De manière à bien identifier la force de nos entreprises mutualistes qui interviennent, de manières diverses mais complémentaires, sur l'ensemble des domaines de la protection de nos adhérents.

En termes de **partenariat** justement, nous avons connu un beau développement également, puisque nous en comptons, à ce jour, une **trentaine** qui nous accompagne par leurs expertises professionnelles. Vous en avez la liste et les coordonnées sur notre site. N'hésitez pas à la consulter et à les contacter au besoin.

L'ADOM soutient également **Mut'Elles**, créée le 1er juin dernier, et nous avons désigné **Annie COUTAREL** pour participer à leurs instances et à ce travail sur la **parité**.

Cette activité de l'ADOM va continuer sur ce deuxième semestre, avec au-delà de la matinée d'aujourd'hui, nous allons innover le **7 octobre** par notre première manifestation en province. Nous serons à Strasbourg pour un déjeuner débat avec nos partenaires la BRED et Actuélia. Si vous souhaitez y participer, consultez notre site. Et réservez le **9 novembre** pour une journée importante sur **DSN**, et ses impacts pour nos mutuelles, à la **FNMF**.

Je voudrais maintenant revenir au thème de notre matinée, **le digital**.

L'ADOM s'approprie ces outils de communication et nous sommes aujourd'hui présent sur le web, grâce à notre **site internet** [www.asso-adom.fr](http://www.asso-adom.fr), sur lequel sont renseignés nos manifestations, nos partenaires, notre rubrique emploi et les modalités et historiques de notre association de directeurs mutualistes. Ce site est très régulièrement consulté et représente un vecteur important de notre visibilité.

Depuis cet été, nous sommes également présents sur **LinkedIn** où nous avons un **groupe ADOM**, ainsi qu'une **entreprise ADOM**. Je vous invite à vous inscrire et à suivre ces deux rubriques. Vous pourrez ainsi vous informer sur nos activités et surtout échanger entre directeurs mutualistes sur les sujets d'actualité.

Notre présence digital contribue fortement à notre visibilité et constitue un élément important du portage de nos actions et de notre développement.

Je vous remercie d'avance de faire vivre notre **réseau de directeurs mutualistes** et vous propose maintenant d'aborder notre débat sur le digital.

**Bruno HUSS**

